

Editorial

¿POR QUÉ COMPROMETERNOS CON LA INVESTIGACIÓN? WHY SHALL WE COMMIT OURSELVES TO DO RESEARCH?

Claudia Aristizabal G.¹

1. Coordinadora Centro de Investigación en Ciencias de la Salud - Unidad de Investigaciones Fundación Universitaria Sanitas

La construcción de nuevo conocimiento a través de la investigación conforma la base del progreso de una sociedad, ya que motiva a los investigadores a responderse múltiples inquietudes del ejercicio diario de su profesión que no han sido resueltas y que permiten abrir nuevos caminos hacia el avance científico, anticipando el futuro y favoreciendo la transferencia de nuevo conocimiento. Bajo esta mirada, la ciencia se convierte entonces en motor de crecimiento y progreso personal e institucional y es la garantía para alcanzar la prosperidad, equidad, eficiencia, igualdad de oportunidades, competitividad, internacionalización y excelencia.

En cualquier sociedad, pero especialmente en nuestros países latinoamericanos con dificultades económicas y sociales, la apuesta por la investigación y el conocimiento es una de las mejores estrategias para alcanzar un modelo de desarrollo económico y social sostenible, motivo por el cual es fundamental estimular cada vez más la educación y la investigación como elementos clave de nuestro desarrollo.

En la Organización Sanitas Internacional contamos con líderes académicos altamente estructurados en todas las especialidades y subespecialidades, quienes articulados

con otros profesionales expertos en la metodología de la investigación y en el análisis de la información, se encuentran en capacidad de generar cualquier tipo de estudio trascendental para el desarrollo y el avance de la ciencia. Esto, sumado a la posibilidad que tienen dichos profesionales de acceder a herramientas sólidas para el registro y almacenamiento de los datos en salud, abre numerosas opciones para generar infinitas preguntas de investigación que podrían ser adecuadamente respondidas a través de proyectos que pueden ser merecedores de este premio así como de muchos otros reconocimientos a nivel nacional e internacional.

Siendo conscientes de todo lo mencionado, la Organización Sanitas Internacional creó el Premio Internacional en Ciencias de la Salud Juan Jacobo Muñoz como un reconocimiento encaminado a incentivar entre los profesionales de la salud, adscritos a la misma, el compromiso con la generación de nuevo conocimiento, buscando promover una cultura de investigación dirigida hacia el desarrollo personal, hacia el fortalecimiento del trabajo de los grupos de investigación y hacia el avance permanente de las ciencias médicas. Adicionalmente, este evento científico y académico le permitió a la Organización honrar la memoria del Doctor Juan Jacobo Muñoz Delgado, un reconocido médico especialista colombiano, gestor permanente del bienestar social de nuestros profesionales de la salud, Exministro de Salud (1965) y de Educación

(1972) de la República de Colombia, y Presidente Honorífico de la junta directiva de Colsanitas.

Desde 1998, cuando se realizó la I edición del Premio, a la fecha se han completado un total de XV ediciones, con la participación de trabajos de grupos interdisciplinarios representantes de Clínica Colsanitas, Laboratorio Clínico, Fundación Universitaria Sanitas, Sanitas Venezuela y Colsanitas Perú. Cada año se reciben en promedio 18 trabajos desarrollados por casi todas las áreas del conocimiento de la medicina y las ciencias afines, de diversos diseños metodológicos y de distintas complejidades, con una participación que ha venido progresivamente en aumento. Es así como para el 2014 se tuvieron 24 trabajos aspirantes a este reconocimiento, de una elevada calidad científica y metodológica, que fueron sometidos a un riguroso proceso de revisión y evaluación que permitió seleccionar los proyectos ganadores.

Que sea esta una ocasión para motivarlos a todos a generar inquietudes basadas en las observaciones de nuestro actuar profesional, a trabajar en grupos de investigación multidisciplinaria y a participar en esta iniciativa que puede convertirse en parte fundamental de nuestro proyecto de vida, teniendo en cuenta que lo más importante es el esfuerzo que hagamos por encontrar de manera adecuada las respuestas a las inquietudes que motivaron nuestra investigación.